



EDITO

L'année scolaire et ses nombreux projets sont déjà bien lancés ! Des ateliers danse à l'initiation aux échecs en passant par la rénovation de la petit cour, et les stages des uns et des autres chez le fleuriste ou encore au cinéma, l'activité est dense pour la Chrysalide !

Dans cette gazette, nous souhaitons mettre à l'honneur les fondations et les entreprises qui permettent la mise en place de ces projets ! Nous ferons un focus sur :

1/ trois fondations qui nous accompagnent pendant 2 voire 3 ans sur l'insertion professionnelle des élèves âgés de plus de 16 ans !

2/ les nombreuses entreprises qui ont fléché leur taxe d'apprentissage sur la plateforme SOLTEA

3/ l'entreprise CEDREO avec qui, au côté de la BPGO, nous lançons une collecte triplement gagnante ! On vous en dit plus...

Vous l'aurez compris, c'est une gazette qui dit MERCI aux entreprises et aux Fondations qui s'engagent à nos côtés ! C'est aussi une gazette qui vous invite à nous soutenir via cette collecte à triple rebond ! MERCI à tous de permettre à La Chrysalide d'accompagner les jeunes de l'école sur leur chemin de vie !

Et en supplément à cette gazette, vous avez la Gazette des jeunes composée par leurs soins avec le soutien de nos 2 services civiques, Lenaïs et Armand.

L'insertion professionnelle des jeunes

La question de l'orientation et de la formation post-scolaire doit être un fil continu dans le parcours scolaire d'un élève. Quand on est un adolescent, il est difficile de savoir vers quel métier et quel parcours de formation s'orienter. Alors quand s'y ajoutent des difficultés liées au handicap, c'est encore plus compliqué. Un jeune en situation de handicap doit souvent se décider plus tôt en moyenne qu'un jeune dans le parcours scolaire ordinaire : aucun parcours pré-défini d'étude, pas de parcours de formation adapté et il faut choisir son secteur parmi un nombre limité d'activités (blanchisserie, espace vert,

conditionnement) et non en fonction de ses souhaits. Or, le cœur du projet de l'école est de partir du besoin et des envies du jeune. A la chrysalide, nous accompagnons les jeunes pour qu'ils trouvent demain leur place dans notre société. L'école a été créée en 2011. Les premiers élèves travaillent au restaurant inclusif de l'Envolée mais les suivants grandissent et la Chrysalide lance donc pour eux le projet : "Chrys'Job : en route vers mon projet pro!"

Le soutien de 3 fondations

Trois Fondations AUTOSPHERE, Maison COLIN SEGUIN et le fonds de dotation CHARIER nous font confiance et nous soutiennent sur ce projet dans la durée (sur 2 et 3 années). Merci à elles !



Chrys'Job en quelques mots et images



Josselin chez Decathlon et Enzo chez Interport

Chrys'Job, c'est un parcours qui permet aux jeunes dès 16 ans de réfléchir à leur projet professionnel, leurs envies, leurs rêves, de les éprouver au travers de journées découverte ou stages, d'identifier les besoins de formation, de mettre en place la formation si nécessaire, puis c'est la recherche et enfin l'accompagnement vers un 1er emploi !

Pour les lieux de stage et d'emploi, toutes les pistes sont explorées et en particulier le milieu ordinaire ! Ainsi, les jeunes ont pu effectuer des stages chez Décathlon, la ferme Chèvre et Choux, le fleuriste, au cinéma, un hôtel ect... Ils sont toujours accompagnés par la Job Coach, Dorothée, salariée de la Chrysalide !



Clara chez Chèvre et Choux

SOMMAIRE

L'insertion professionnelle des jeunes soutenus par 3 fondations [page 1](#)

La taxe d'apprentissage [page 2](#)

La collecte extra-ordinaire [page 2](#)

Un Exemple de parcours :

après de nombreux stages, Enzo va démarrer début janvier 2024 un contrat d'apprentissage en 3 ans (à la place de 2) à l'hôtel ROYAL du Groupe Barrière. Il suivra la formation de serveur au centre Cap Formation, une matinée par semaine. La Chrysalide coordonne la mise en place de ce contrat et accompagnera Enzo tout au long de son parcours ! Un parcours sur-mesure pour ce jeune homme de 19 ans qui est scolarisé à la Chrysalide depuis 6 ans.

Un immense merci à toutes les entreprises qui ont fléché leur taxe d'apprentissage vers la Chrysalide !

Les entreprises avaient jusqu'au 9 novembre minuit pour flécher leur taxe d'apprentissage sur la plateforme SOLTEA. On le sait, cela aura été laborieux pour de nombreuses entreprises d'accéder à cette fameuse plateforme SOLTEA et de flécher la taxe d'apprentissage vers l'école LA CHRYSALIDE !

Alors merci pour l'énergie et la patience déployée pour permettre ce fléchage ! Et ces efforts n'ont pas été vains et grâce à la somme collectée, l'école va pouvoir fonctionner dans de bonnes conditions et mener de beaux projets pour l'année 2023 - 2024 !

[RDV pour la prochaine campagne de la TA 2023 dès avril 2024 !](#)

Merci!

Lancement d'une collecte à triple effets avec l'entreprise CEDREO, la BPGP...et vous tous !



Mardi 14 novembre, grâce à l'entreprise CEDREO et la Fondation Grand Ouest, nous lançons une collecte inédite : pour chaque don de 1 euro par un particulier, l'entreprise et la fondation BPGO abondent de 1 euro, soit une somme de 3 euros collectés !

Merci d'avance pour vos dons ! Les petits dons font les grandes rivières !

Pour faire un don, cliquez sur : <https://projets.solidaritegrandouest.fr/projects/l-ecole-de-la-chrysalide-de-saint-nazaire>



A quoi sert l'argent collecté pour l'école la Chrysalide ?

L'école fonctionne sans aucune subvention publique en dehors du soutien annuel de la Mairie de St Nazaire (6000 euros). Or, le budget de l'école est de près 300 000 euros. Les charges sont principalement composées des salaires des professionnelles qui accompagnent les jeunes. L'argent collecté permet aussi de mettre en place des projets comme celui autour de la danse, qui aboutira à un spectacle co-construit avec une classe de 1ère d'un lycée professionnel ou encore comme le séjour de fin d'année qui permet aux jeunes de partir quelques jours en dehors du milieu familial. Cette année, nous allons également entreprendre des travaux pour permettre à la salle de classe d'être mieux insonorisée offrant ainsi un environnement de travail optimal pour les jeunes et les professionnels !

La photo du mois : l'anniversaire de Danielle

Danielle travaille à la Chrysalide pour la 3^e année. Elle prépare les déjeuners avec les jeunes. La cuisine est un support pédagogique à la Chrysalide. C'est entourée de nombreux élèves et de quelques collègues qu'elle a soufflé ses bougies ! Joyeux anniversaire, Danielle !



Événement à venir :

Mardi 19 décembre : 2^e conseil d'établissement

XX décembre : spectacle de Noël